
IN MEMORIAM

Hommage au Docteur René Dozinel (1932-2016)



René Dozinel, diplômé docteur en médecine de l'Université Libre de Bruxelles en 1956 avec Grande Distinction, entreprit immédiatement une spécialité chirurgicale comme assistant bénévole au Service du Professeur Deloyers à l'Hôpital Saint-Pierre où il fut nommé Assistant en 1959, puis Adjoint en 1966. Durant sa spécialisation, ses travaux de recherche, encouragés par le soutien du Fonds Lekime-Ropsy et la Fondation Alfred Solvay, l'amènèrent à défendre sa thèse d'agrégé de l'enseignement supérieur sur le sujet : " Action ostéogénétique de la greffe de muqueuse vésicale, étude expérimentale chez le cobaye ", qu'il défendit et obtint en 1963.

Il poursuivit sa carrière académique d'adjoint en orthopédie au Service de Chirurgie Générale de l'Hôpital Saint-Pierre jusqu'en 1970. Il admirait les travaux du Professeur Robert Danis et s'inspirait de son œuvre qui rendit le Service d'Orthopédie de l'Hôpital Saint-Pierre célèbre et internationalement connu.

Il s'orienta ensuite vers la médecine du travail dans diverses entreprises internationales et à l'Institut de Médecine Spécialisée de Tubize en relation avec la médecine du travail des Forges de Clabecq. Il fit plusieurs stages complémentaires notamment dans le Service d'Orthopédie du Professeur Merle d'Aubigné à Paris en 1970. Ses cours de Chirurgie à l'Ecole des Infirmières de l'ULB laissèrent des souvenirs impérissables aux élèves et aux parents d'élèves qui s'évertuèrent à résoudre les problèmes qu'il donna comme devoirs à domicile...

Avec son épouse Jacqueline, ils organisèrent de nombreuses réunions chez eux et l'intérêt des discussions entre convives amis et médecins, rivalisait avec l'excellence de la cuisine, très appréciée des invités.

Lors de ses derniers instants, après son opération cardiaque, il faisait allusion à tous ces souvenirs en me les remémorant.

Il fut toujours fidèle à la pensée libre examinateur et sa conduite rigoureuse et honnête a marqué les esprits de ses élèves et de ses proches.

Au-delà de ses compétences professionnelles, nous retiendrons son goût pour les arts plastiques et ses talents de peintre que nous avons tous appréciés.

G. Andry
Service de Chirurgie Cervico-Faciale et Thoracique
Institut Jules Bordet